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21 de septiembre de 2007 
 
En FAA estamos actualizando nuestra lista de suscriptores. Por favor, si Ud. ha recibido correctamente 
este Boletín Semanal, rogamos responder a este correo. 
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� Gestión de FAA logró nueva resolución de AFIP para registro de operadores  
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� Con una asamblea se reactivó la filial FAA San Juan  

  

4 y 5 de octubre de 2007 
95º Congreso Ordinario Anual de Federación Agraria Argentina 

Patio de la Madera, Rosario 
 

 
Bienvenidas! 

Radio Full de Victorica (La Pampa) 
Radio FM Caracol 99.7 de Goya (Corrientes) 

 
 

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial 
del Informe Semanal de FAA 

 
SANTA FE: • Alcorta FM 92.1Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • Arroyo Seco FM 91.5 "Mi país” Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana 
Cianfagna y Martín Livolti • Bouquet  Radio Horizonte • Carlos Pellegrini Radio Estilo FM 104.5 “Dicho y hecho” Cond: Antonio Camacho L 
a V 7,30 a 10 hs. • Chabás FM Volver 92.5 “La mañana que faltaba” Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • Empalme Villa Constitución FM 
105.7 Radio Empalme “Tiempo compartido” L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante  / “Spinelli.com” Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli 
•  Landeta FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel •  María Susana Radio Metropolitan FM 96.1 “El mundo hoy” 
Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • Reconquista FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba 
Rivero, Luis Páez  • Rosario FM 105,5 “Sobre la hora” L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario “Aires 
de campo en radio” Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • “Desde la gente” L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea 
Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón “Imágenes urbanas” Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • Rufino FM 98,9 Radio Universal L a V 
8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego “Cancha Rayada” Cond: Alejandro Albornoz Villagra • San Guillermo Radio 
Cadena 2000 “Realidad Agropecuaria” Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • Santa Fe AM 1150 Radio 
Brigadier López “Campo litoral argentino” L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe “La vida por delante” 
Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 “Nada personal” L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • 
Sastre FM Guía 104.9  • Venado Tuerto LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 “Amanecer con el Bataraz” Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto 
Pasquín • Villa Cañás FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • Villa Ocampo Radio FM Leader “Puntos de Vista” L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio 
Fernández • Wheelright FM Libertad 103,5 “Foro Campero” L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro  
CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, “La voz del país”. Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez 
BUENOS AIRES: • 9 de Julio FM Victoria “Resumen agropecuario” Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti •  25 de Mayo FM 102.5 
Radio Única “Tiempo de Radio” Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs  • Ameghino  FM  103 • Arenales FM RGA 104,3 “Tribuna 
Abierta” Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • Bolivar FM Espacio • Bonifacio FM 92.7 Máxima • Bragado FM Zeus 98.3 “El pulso de la 
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ciudad” L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • Carlos Casares Radio Centro FM 
100.7 “Micro de Campo” L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • Casbas Radio La Líder FM 105.1 Lun, miérc y vier 8.30 hs Cond: 
Pablo Colombo • Chivilcoy LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses “Nuestro Campo” L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 “El 
tranvía” L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • Garré FM 91.1 Radio Frecuencia 9 “Frecuencia Rural” Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: 
Juan Carlos Natale • General Pinto FM Panamericana 102.1 “Ciudad Abierta” Juez y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • Lincoln 
FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Mierc y Sab 12,45 hs  / FM 94.3 • Laprida FM Cadena 103. 100.1 L a V de 9 a 12hs Cond: Pablo Pintos • 
Lobería FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana"Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • Pilar FM 
del Prado Satelital “La mañana de FM del Prado” L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • Rojas FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • San 
Nicolás AM 1430 Radio San Nicolás. “Mercado Agropecuario” L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. “Gente de Campo”  Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén 
Lescoulié. • Saavedra FM 104.9 Frecuencia Zero  L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • Tres Arroyos  101.7 Radio 
Comunidad Argentina “Algo de lo nuestro” Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González  
CORDOBA: • Adelia María FM 91.1 Radio del Sol. “Buen día Adelia” L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • Camilo Aldao FM 92.5 Radio 
2000 Cond: Cristián Cuini • Coronel Moldes  FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 
hs Cond: Jorge Cueletti • Elena FM 99.3 Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano  • Jovita FM 97.9 FM 
“Gigante” • Justiniano Posse FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • Los Cóndores FM Activa “Mañana Activa” Miér 11.30 y 
Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • Porteña FM LIBERTAD 99.7 “Agroempresa” Cond: Andrea Porporatto  L a V 7 hs. / 12 hs•  Serrano 
FM 92.1. “Canal mensajero”. Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30•  Ucacha FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia  
LA PAMPA: Alta Italia FM Cadena Energy 107.7 • Embajador Martini FM Cadena Energy 90.7 • Ingeniero Luiggi FM 89.5 Radio Cristal // 
FM 93.5 Conexión Oasis • General Pico Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio 
Esteban Ocerín • Parera FM Conexión Power 102.7 • Vertiz FM Cadena Energy 104.7  
NEA: CHACO: Gral. San Martín FM Dehoniana  “A buen tiempo” Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • Resistencia Radio 
Nacional Resistencia “A buen tiempo nacional”  Sáb  12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • P. Roque Saénz Peña Radio Yan Calla FM 100.3 • 
Charata FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • Gral. Pinedo FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli CORRIENTES: 
•Corrientes LT 7 Radio Provincia de Corrientes Arandu (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • Goya: LT6 Radio Goya AM 1200 “Los 
protagonistas” L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero / Radio FM Caracol 99.7 Cond: Horacio Merlo. 
FORMOSA: Radio AM 990 “El campo y su gente” Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti  SANTIAGO DEL ESTERO: FM 95.5. Radio 
Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana 
NOA: LA RIOJA: • Chilecito FM 103.3  TUCUMAN: • Los Ralos FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino SALTA: • San José de 
Metán Radio FM Spacio 107.1 “Desayuno con Susana” L a V 7 a 9.30 hs  Cond: Susana Ferrer 
CUYO: SAN LUIS: • Villa Mercedes FM 94.1. L  a Dom 08, 13 y 22 hs. “Micro de campo”. Conducción: Gustavo Gil MENDOZA: • General 
San Martín FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo 
ENTRE RIOS: • Concordia Radio del Sur FM 90.7 • Cerrito Radio Next FM 88.1 “Amanecer del campo” La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián 
Fischer• Diamante/ Strobel FM 106.5 Radio Mix. “Mix de noticias”. L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez 
PATAGONIA: NEUQUEN: • San Patricio del Chañar FM San Patricio 104.9 RÍO NEGRO: • Villa Regina FM 90.1 “De qué lado estás” L a 
V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek 
 

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar ) 
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar  

_____________________________________________________________________ 
 
La conducción de la entidad se reunió con Alberto Abad 
Gestión de FAA logró nueva resolución de AFIP para registro de operadores  
La conducción de Federación Agraria Argentina se reunió el martes 18 de septiembre con el titular de 
la AFIP, Alberto Abad. Allí se le plantearon al funcionario una serie de demandas urgentes para los 
productores agropecuarios. El principal reclamo estaba vinculado con las dificultades para la 
incorporación al Registro de Operadores de Granos y Legumbres Secas. Y ante la gestión gremial de 
FAA, las autoridades informaron que desde el 1º de octubre entra en vigencia la RG 2300, que 
establece criterios uniformes de documentación a presentar entre todas las agencias. “De este modo 
mejora la situación, porque no quedamos atados al criterio individual de cada AFIP local”, señalaron 
los dirigentes de FAA al salir de la reunión, a la que asistió el presidente de la entidad, Eduardo Buzzi, 
junto Omar Barchetta, Juan Manuel Rossi, Ulises Forte, Fabián Tenaglia. También fueron parte de la 
delegación José Guisasola, de AFA, y Enzo Cardozo, de CAFER. 
 

Otro de los temas planteados fue el de los aportes jubilatorios que deben abonar los integrantes de 
sociedades de hecho. El titular de la AFIP entendió se comprometió a revisar la norma 
correspondiente, dado el alto monto que deben abonar mensualmente cada socio. 

La AFIP también informó que apuntará a que “que todos los operadores de granos estén dentro del 
Registro,  y que atento a los nuevos procedimientos de inscripción y suspensión, los productores no 
tendrán ningún inconveniente en ingresar al mismo”, señalaron los dirigentes de la FAA. 

 
 
Con la presencia de la conducción nacional de la entidad 
Tractorazo de FAA en ruta 95 con productores de Chaco, Santa Fe y Santiago 
del Estero 
El sábado 22 de septiembre, desde las diez de la mañana, la Federación Agraria Argentina –junto a 
otras organizaciones que nuclean a pequeños y medianos productores- organizan un gran 
tractorazo sobre la ruta 95, a la altura del Paralelo 28, en cercanías de la localidad santafesina de 
Gato Colorado. En el acto estará presente la conducción nacional de FAA. Y participarán 
delegaciones provenientes de las provincias de Santa Fe, Chaco y Santiago del Estero, para reclamar 
por los siguientes temas:  
 

- Por el recálculo de las deudas con el Banco Nación 
- Por la falta de gasoil y en contra de los aumentos de combustible 
- Por asistencia a productores que padecen la sequía en el norte de Santa Fe 
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- Por solución a la tenencia de la tierra de productores de Los Algodonales 
 
“Ya hubo demasiadas promesas oficiales, pero el problema con el Banco Nación sigue siendo 
alarmante para miles de productores en estas tres provincias. Está claro que el Estado nacional tiene 
solvencia fiscal suficiente como para solucionar este reclamo. Lo único que falta es una decisión 
política fuerte. Y lo mismo sucede con los otros planteos, como el tema del gasoil, la sequía y la 
tenencia de la tierra. Para garantizar el futuro de miles de familias de productores, hay que diseñar 
políticas segmentadas que mejoren las perspectivas en toda la región”, señaló el vicepresidente 1º de 
FAA, Pablo Orsolini. 

 
 

Fue sancionada por la Cámara de Senadores de la provincia 
Repudio de FAA a la suspensión de la Unidad Económica Agraria en Santa 
Fe 
El secretario gremial de la Federación Agraria, Omar Barchetta, rechaza la suspensión por dos años 
de la Unidad Económica Agraria decidida el jueves 20 de septiembre sancionada por la Cámara de 
Senadores de la provincia. El proyecto, que ya contaba con sanción de diputados provinciales, fue 
votado por representantes del PJ y la UCR, con abstención del Partido Socialista.  
Tal como manifestó la entidad en los últimos meses, esto podría tener graves consecuencias para los 
productores santafesinos. Por esto, los técnicos y dirigentes de la Federación Agraria vienen 
trabajando una propuesta alternativa que contempla, entre otros, los siguientes temas: rever el 
decreto reglamentario del ‘94 de superficies mínimas; anexión de lotes a linderos y a distancia (no 
linderos) para que constituyan Unidades Económicas Discontinuas; posibilidad de resolver 
condominios de parcelas minifundistas a través de anexiones, sin que los remanentes constituyan 
Unidades Económicas; y acceso al otorgamiento de créditos blandos subsidiados por el Estado, para 
la compra de parcelas entre condóminos. 
 
 
Reunión en la Legislatura mendocina 
Filiales de FAA en Cuyo, por la problemática vitivinícola 
Un grupo de productores federados pertenecientes a las Filiales federadas de San Rafael, Maipú-
Luján y Molino Orfila de Mendoza, participaron de una reunión de trabajo con legisladores 
Provinciales convocada por el Diputado Vicente Russo, para discutir una propuesta de Ley para el 
sector de pequeños productores vitivinícolas. Del cónclave también participaron funcionarios del INV 
y de la COVIAR (Corporación Vitivinícola Argentina). 
En dicha reunión los dirigentes federados plantearon la postura respecto a las principales 
problemáticas y las propuestas que se ven como prioritarias y urgentes para evitar el continuo 
abandono de la actividad por parte de los productores que año a año se van descapitalizando y 
generando una brecha cada vez más amplia con un sector agroindustrial (en su mayoría de capitales 
extranjeros) que a partir de un modelo de no regulación ni intervención por parte del Estado genera 
más concentración  y desplazamiento a la vez.  
Dentro de los principales ejes planteados por la Filial San Rafael de FAA figuran los siguientes: 
 

1. Pretendemos una Viticultura de Integración e Inclusión, en contraposición a la situación actual 
de Concentración y Exclusión.  

2. Pretendemos un Estado que aliente y acompañe a la actividad privada, no uno que sea parte 
del negocio. No queremos un Estado Comprador de Uvas y vendedor de Mostos.  

3. Queremos un Estado promovedor de fuentes alternativas de financiamiento, no un Estado 
usurero.  

4. Queremos líneas de crédito con tasa subsidiada, para la instalación de protección antigranizo 
con redes plásticas, y que se correspondan con las realidades de pago del sector productor de 
acuerdo a su nivel (grande , mediano o chico)  

5. Queremos un Fondo de Transformación y Crecimiento que respete los Proyectos por los que 
adjudicó los Créditos, y no uno que los olvide aplicando el CER, sin contemplar la situación de 
escasa o nula rentabilidad de una fracción importante del sector productor.  

6. Queremos una COVIAR que vuelque importantes recursos al pequeño productor, y no una 
que gaste millones en propaganda que sólo benefician al sector industrial.  

7. Queremos que se consideren las particularidades vitivinícolas regionales, dentro de una 
viticultura nacional.-  

8. Queremos salvaguardar nuestro estatus sanitario” Libre de Mosca del Mediterráneo”.  
9. Queremos proteger nuestra condición de escasa prevalencia de “Cochinilla harinosa de la 

Vid”.  
10. Queremos potenciar nuestra Denominación de Origen Controlado “SAN RAFAEL”, 

incorporando al sector productor primario como parte y dueño de la misma.  
11. Queremos poner en funcionamiento y a disposición del sector productor primario, empresas 

quebradas por la ineptitud de sus responsables. No queremos que queden en manos de los 
mismos que la quebraron, y fundieron a miles de productores.  
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12. Queremos una viticultura con un crecimiento ordenado y respondiendo a la demanda. No 
queremos la implantación incontrolada de nuevos viñedos.  

13. Creemos que la situación de crisis de la vitivinicultura, no se solucionará solamente atacando 
sus causas desde la demanda, debemos actuar también sobre la oferta.  

14. Queremos potenciar la incorporación de valor a la producción del sector pequeño productor. 
Debemos potenciar la resolución del INV para la Elaboración de Vinos Caseros, y la 
Producción de Uvas y Vinos Orgánicos.  

15. Necesitamos que los valores y formas de pago para la venta de uva o vino a granel estén 
acordes a los constantes aumentos de los productos alimenticios en general (estamos con los 
mismos precios de hace 4 años atrás), de esta forma principalmente el pequeño productor no 
alcanza a cubrir los costos de producción.  

16. Queremos que se contemple la posibilidad de que se comiencen a edulcorar los jugos y 
gaseosas que hoy en día se edulcoran con ciclamatos (demostrado científicamente que son 
cancerigenos), con mosto concentrado, solucionando los excedentes vínicos actuales y del 
presente, pudiendo implantar mas variedades comunes en las zonas que la tierra permita 
brindar un mayor tenor zucarino (caso San Juan, y el este de Mendoza)   

                                                         
Informe: Diego Rostagno 
 
 
Promovida por FAA  
)*���	���	�������+���
��������	��	� ������,�-	�� 
Mientras productores y cooperativas realizan sus primeras armas en la producción de biodiesel en 
base a colza, la Federación Agraria Argentina (FAA) ya puso la primera ficha en otro casillero no 
tradicional para los cultivos alternativos.  
La entidad promueve un ensayo comparativo de variedades de cártamo en el Ipem 221 San Carlos, 
de la localidad de Jovita, en el departamento General Roca, al sur de la provincia. El cártamo es hoy 
un cultivo secundario, poco desarrollado y utilizado como alternativa en provincias del noroeste.  
El año pasado, durante la 13ª edición de Agro Activa en Ballesteros, el responsable del Proyecto Bio-
FAA, Marcelo Rasetto, tomó contacto con Daniel Caraballo, un ingeniero agrónomo que dedicó buena 
parte de su profesión al mejoramiento genético del cártamo.  
Caraballo fue contratado por la FAA para conducir el ensayo en Jovita. "Siempre fui defensor del 
cártamo, porque no compite con cultivos estivales, es rústico, da aceite y es apto para apicultura", 
comentó.  
Derrotero. En general, el cártamo ha sido utilizado en el país con el doble propósito de pastoreo y 
oleaginosa, pero su alta proporción de cáscara lo ubicó entre los menos preferidos por la industria 
aceitera en los años 1960. Por lo tanto, entró casi en el olvido. 
La segunda ola se experimentó en 1986, con el ingreso de materiales mejorados de Australia, 
España y Estados Unidos. Incluso, se lanzó como una alternativa más rentable que el trigo en la zona 
semiárida. "Pero no hubo trabajos de investigación agronómica para el manejo. Sin ajustes en época 
de siembra, densidad y distanciamiento, el cultivo no expresó su potencial y los rindes fueron 
dispares (alrededor de 10 quintales por hectárea)", agregó Caraballo.  
Además de sus bajos rendimientos, también presentó el inconveniente de la baja tasa de crecimiento 
inicial, que trajo problemas de enmalezamiento y una masa foliar con presencia de espinas que 
dificultaban el movimiento del personal en las parcelas bajo cultivo.  
Según datos de la Secretaría de Agricultura nacional, tanto el área bajo cultivo como el volumen 
recolectado alcanzaron sus máximos valores en la campaña 2000/01, ciclo en el que se sembraron 
58.400 hectáreas y se recolectaron 43.700 toneladas. Salta y Santiago del Estero son prácticamente 
las únicas provincias en las que se continúa sembrando.  
Ahora, el "boom" de los biocombustibles promete colocar al cártamo nuevamente en carrera. "Los 
principales aportes son tres: es una oleaginosa de invierno, por lo que no compite con los cultivos 
tradicionales como soja; tiene un alto porcentaje de aceite y el margen del crushing es mayor, incluso 
con eficiencia operativa baja; y por último, es importante por su rusticidad y adaptación", comentó 
Rasetto.  
Ensayo. El módulo de ensayo en Jovita apunta a un análisis de variedades. Se utilizaron ocho 
materiales diferentes en bloques al azar con tres repeticiones, que fueron sembrados en forma tardía 
el 26 de junio, ya que según Caraballo, la época ideal de implantación va desde fines de abril a 
principios de mayo. La cosecha se realizará a mediados de noviembre.  
Entre las variedades utilizadas figuran algunas semillas viejas que se rescataron en el Inta Ascasubi y 
otras más nuevas introducidas en los últimos meses. Las variedades más antiguas tienen una alta 
concentración de ácidos grasos poliinsaturados (linoleico).  
En cambio, las de mejor desarrollo genético producen un aceite de alto porcentaje de ácidos grasos 
monoinsaturados (ácido oleico), de mejor calidad para consumo. Además, tienen mejor resistencia al 
frío y al estrés hídrico.  
"De todos modos, está claro que a mayor agua, mejores rindes. Incluso, si el cultivo antecesor es 
maíz, el cártamo puede entregar entre 20 y 35 quintales por hectárea", aseguró el especialista. En 
cuanto al manejo, si bien se trabajó mucho tiempo con 60 plantas por metro cuadrado y una distancia 
de 70 centímetros entre hileras, ahora el modelo es de 35 centímetros o menos.  
La planta desarrolla una raíz pivotante que penetra hasta tres metros de profundidad, por lo que 
aprovecha al máximo los nutrientes y el agua acumulados en el suelo. Esa condición le da más 
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chances en áreas con baja fertilidad, con pisos pobres, de baja materia orgánica y hasta levemente 
salinos.  
En el otro extremo, el cultivo implantado en áreas con napas freáticas puede llegar a un rinde de 40 
quintales por hectárea. Con respecto a la sanidad, se recomienda usar un curasemilla para control de 
hongos como verticillium o fusarium, en especial en lotes manejados con siembra directa y alto 
contenido de materia orgánica.  
Queda por delante resolver los aspectos técnicos de la cosecha, ya que la planta desarrolla espinas y 
eso dificulta la tarea de recolección.  
Fuente: diario La Voz del Interior  / 14 de septiembre de 2007. 
 
 
En Casilda 
Reunión de productores para conocer nuevas reglamentaciones de la AFIP 
El miércoles 19 de septiembre, se realizó una reunión en AFA Casilda con importante reunión de 
filiales y cooperativas, de la que participaron cerca de 60 productores. Estuvieron por FAA su 
vicepresidente 1º, Pablo Orsolini, el secretario gremial, Omar Barchetta, el director titular por el distrito 
6, Carlos Paillole, y los directores suplentes Abel Otaño y Pizzo. También se hicieron presentes el 
delegado Daniel Bodo y el contador Fabián Tenaglia, gerente del Departamento de Servicios de la 
entidad.  
Se explicó la resolución RG 2300 de la AFIP, que tendrá vigencia a partir del 1º de octubre, y fue 
conseguida por gestiones de la FAA ante el gobierno nacional. “Se trata de una normativa serviría 
para mejorar la situación de los productores para su inscripción en el Registro de Operadores de 
Granos”, señalaron los dirigentes de Federación Agraria. Sobre este tema, se acordó en la necesidad 
de gestionar audiencias con los titulares de la las delegaciones AFIP de Rosario, Cañada de Gómez, 
y Casilda.  
Otro de los temas discutidos fue la Canal Arequito Sanford, ya que se vienen mandando boletas con 
intimación de pago a todos los productores de la zona, por un canal que fue ampliado hace 10 años, 
“mientras que los campos se siguen inundando”, denunciaron en la reunión. Por este motivo, se 
decidió solicitar una audiencia al senador provincial, Juan Carlos Bacalini, que podría gestionar una 
finalización de dicho cobro. 
 
 
En Sáenz Peña, Chaco 
Dirigentes de FAA junto a algodoneros discutieron en reunión panorama del 
cultivo 
El lunes 17 de septiembre hubo una importante reunión de productores para tratar la situación del 
algodón. La convocatoria tuvo lugar en la sede de la Cooperativa “La Unión” de Sáenz Peña, en 
Chaco. Y por FAA participaron los directores Pablo Orsolini y  Miguel Quarleri,  el director del Concejo 
Directivo Nacional del INTA, Aldo Paredes, el presidente del Consejo Regional Chaco Formosa, 
Rolando Ziesseniz,  el representante por FAA en la Comisión Nacional de Semillas, Jorge Solmi, y la 
coordinadora del Distrito 1, Alicia Tomazuck y  Jorge Solmi. También estuvieron el Director de la 
Estación Experimental de INTA,  Ing. Alberto Bianconi, el Director Regional Chaco Formosa, Ing. 
Roberto Gutierrez y el fitomejorador de algodón de INTA, Ing. Juan Poisson, junto a representantes 
de distintas cooperativas y dirigentes de UCAL. 
La reunión comenzó con un informe presentado por los representantes del INTA sobre la situación de 
semilla de algodón. En ese momento se explicó que este año se culmina con el Proyecto Nacional de 
Algodón como programa de trabajo específico y se va a incluir en los de Cultivos Industriales. 
Actualmente, INTA esta trabajando en mejoramiento convencional, y se está en tratativas con 
diversas empresas para avanzar con biotecnología, “aunque continúa el trabajo en marco del 
convenio INTA – Monsanto, el que incluye sólo la variedad Guazuncho 2000”, informaron los 
participantes de la reunión. 
Los funcionarios de INTA explicaron que el organismo dice que hoy tiene variedades que superaron 
el potencial de Guazuncho, como las “Porá, Guanzuncho II, o Cacique”. Actualmente se esta 
sembrando un 15% de semilla convencional y 85% de transgénica, de ese 85% el 75% es RR y el 
25% Bt. Por último, para los técnicos informantes del INTA, el panorama planteado en la actualidad 
por la cuestión de la bolsa blanca “es complicado para la continuidad del algodón”.  
El ingeniero Poissson informó a su vez, que visitó a Monsanto en Estados Unidos para incorporar 
biotecnología de ultima generación como el RR FLEX, un transgen que permite la aplicación de un 
herbicida total hasta que la planta de algodón tiene 12 nudos (en tanto que el que se maneja hoy lo 
permite hasta los 5 nudos), pero fue informado que ese material no está disponible para nuestro país. 
“La utilización de este tipo de semillas es tal que se ha llegado a que prácticamente no existe pureza 
varietal en los cultivos, afectando la calidad de fibra, y que se corre el riesgo de perder el mercado 
europeo y retornar al de medio oriente como era hace algunos años, con la consiguiente disminución 
de precio”, explicaron los dirigentes de FAA que participaron de la reunión. Que informaron además 
que en la actualidad “es común encontrar en los cultivos plantas transgénicas en un a 75% y no 
transgénicas en un 25% por lo que con la primer aplicación de glifosato se pierde un cuarto de lo 
implantado”. Los costos de semillas convencionales son de unos $60/ha la semilla original de INTA, 
$30/ha la de 1º multiplicación, en tanto que las transgénicas son de entre $125/ha y $175/ha. 
Los representantes de las cooperativas y los productores presentes explicaron que el proveedor de 
semilla transgénica es Genética Mandiyú, empresa de Ciagro y Monsanto. También se supo que esta 
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última compró Delta Pine, líder en semilla de algodón a nivel mundial. A su vez, denunciaron que la 
semilla que provee Genética Mandiyú tiene un proceso al ácido que no es el que ellos necesitan “ya 
que trae dificultades para la emergencia en caso de lluvias inmediatamente posteriores a la siembra y 
estas son cultivadas en Cruz del Eje o Catamarca lo que hace que les lleve un tiempo  de adaptación 
en el medio”. Por último, los dirigentes presentes denunciaron a su vez que “el Inase no tiene ninguna 
presencia en la zona desde hace mucho tiempo”. 
 
 
En su sede de Villa María 
Se reunió el Consejo Delegado Distrito V 
En su sede de Villa María (Cba.) se reunió el Consejo Delegado del Distrito V. con la presencia de su 
titular el Director Carlos Bergia, representando a la Filial Bell Ville Mariano Bondone, al grupo 
federado de Justiniano Posse, Alejandra Fea, a la Juventud Melisa Bergia y Rodolfo Saby y el 
coordinador ditristal aldo Paredes. 
En la oportunidad se analizaron los siguientes temas: 
1.- La situación de los productores como "operadores de granos" frente a las disposiciones de la 
AFIP, valorándose la constante preocupación de la Entidad Central en todas las gestiones que realiza 
en este sentido. 
2.- Faltante de combustible: este tema recurrente preocupa de cara a las intensas labores que se 
avecinan posteriores a las lluvias de los ultimos dias. 
3.-Anuncio del gobernador sobre la eliminación del Impuesto Inmobiliario Rural : En tal sentido se 
estimó como lo más conveniente proponer una mesa conformada por representantes del Gobierno 
provincial y de las entidades agrarias para consensuar una alternativa frente a lo que podría ser una 
tasa de retribución sustitutiva de este impuesto. 
4.- Se acordó fortalecer con mayor presencia federada los consejos locales y de Estaciones 
experimentales del INTA ; como asimismo tener mayor contacto entre todos los representantes - en 
los distintos niveles- de todo el país. Finalmente Paredes informó que en el próximo Congreso de la 
FAA se procurará una reunión con todos los representantes federados en el INTA  (Consejo 
Regionales, locales y de experiementales) 
5.- Se consideraron las distintas comisiones del próximo congreso y la participación en las mismas de 
los representantes del Distrito. Asimismo se ratificó la necesidad de invitar y promover la participación 
de los Intendentes de la región. 
6.- Se informó de la realización del Encuentro Provincial de la Juventud a realizarse en Arroyo Cabral 
(Polideportivo de la Cooperativa a la vera de la Ruta nº 158 ) el día 27 de septiembre próximo. 
7.- Se acordó sugerir a las entidades de base que comiencen el pago de cuotas sociales al inicio del 
año y canalizarlas por la sede del Distrito (Delegación Villa María) 
8.- Se acordó realizar una serie de visitas a nucleamientos de base (filiales, cooperativas y Centros) a 
posteriores del Congreso. 
Informe: Aldo Paredes 
 
   
 
Información de la SAGPyA 
Se aprobaron las primeras compensaciones de la Resolución 319 
Mediante un comunicado de prensa emitido el 19 de septiembre, la Secretaría de Agricultura de la 
Nación (SAGPyA) informó que fueron aprobados pagos por $540.200 para las primeras 100 
solicitudes de compensaciones por terneros vendidos con destino a invernada durante el primer 
semestre de este año. La Resolución fue firmada por el titular del organismo, Javier de Urquiza. 
Los pagos aprobados serán transferidos a las cuentas indicadas por los productores que presentaron 
las solicitudes. Y la lista de beneficiarios puede consultarse próximamente ingresando a la página 
web de la SAGPyA. 
El mecanismo de compensaciones fue establecido en julio último, para favorecer a los productores de 
cría bovina que comercializaron sus terneros entre el 1 de enero y el 30 de junio del presente año, 
con destino exclusivo a invernada. Cabe recordar que –por solicitud de Federación Agraria en las 
reuniones con el gobierno nacional en las que se discutió el problema ganadero- la Resolución 319 
dispone ayuda de manera segmentada. De esta forma, con prioridad para los pequeños y medianos 
productores, la asistencia estatal llega a los propietarios de hasta 600 vacas que hayan parido. Para 
más información sobre el funcionamiento de este mecanismo, los interesados pueden consultar en la 
filial FAA. 
 
 
Analizaron el avance del Plan Maestro  
Se conmemoró el aniversario del Consejo Auditor del Plan Maestro para la 
Cuenca del Río Salado 
El 17 de septiembre, el director de la FAA, Guillermo Giannasi asistió a un acto en  conmemoración 
del cuarto aniversario de la creación del Consejo Auditor Honorario del  Plan Maestro Integral de la 
Cuenca del Río Salado. 
El mismo se llevó a cabo en el Aula Magna del Archivo y Museo Histórico Dr. Arturo Jauretche del 
BAPRO, de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y fue presidido por el ministro de Asuntos Agrarios 
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de la Provincia de Buenos Aires, Ing. Raúl Rivara, quien estuvo acompañado por el presidente del 
Consejo Auditor, Ing. Luis María Blaquier (UIA), representantes de entidades agropecuarias, 
intendentes y legisladores bonaerenses. También asistió el representante de nuestra entidad en dicho 
organismo, Dr. Alejandro Planel.  
El Consejo Auditor Honorario del  Plan Maestro Integral de la Cuenca del Rio Salado está integrado 
por miembros de SRA.; CARBAP; CONINAGRO; FAA y UIA. 
Cabe recordar que el Plan Maestro Integral Cuenca del Río Salado se inició en el año 1977, con el 
objetivo de solucionar los efectos perjudiciales provocados por los recurrentes ciclos de sequía e 
inundación en la llanura que comprende su área de aporte y así poder alcanzar el máximo potencial 
económico de todas las actividades.  
El Plan Maestro tiene los siguientes objetivos: 

� Aumentar la superficie productiva. 
� Lograr un desarrollo sustentable. 
� Preservar el valor ambiental. 
� Crear un marco institucional. 

 
Para alcanzarlos se prevén las siguientes medidas estructurales y no estructurales:  

� Ejecución de Obras 
� Su Plan de Manejo. 
� Protección de Cascos Urbanos. 
� Mejora de caminos rurales. 
� Promover el Cambio Agropecuario (Programa Impulso Ganadero). 
� Promover el aprovechamiento de activos ambientales. 
� Fomentar la Difusión del plan. 
� Desarrollo del Sector Turístico. 

 
Durante el encuentro se señaló que la provincia de Buenos Aires tiene una superficie de 32.000.000 
hectáreas y la superficie de la Cuenca del Río Salado es de 17.000.000 de hectáreas, y que esta no 
es solo una obra hidráulica sino también un Programa de Desarrollo para una zona postergada de 
dicha provincia. 
En lo que hace a las medidas estructurales, las obras se encuentran en el siguiente estado: el 
TRAMO 1, canalización entre progresivas Km 66 (Canal 15) – Km 115 (Laguna Las barrancas) se 
encuentra terminado; el TRAMO 2, canalización entre progresivas Km 115 (Laguna las barrancas) – 
Km 172 (Arroyo Los Poronguitos) en ejecución 70 %; el TRAMO 3 canalización entre progresivas Km 
172 (Arroyo Los Poronguitos) – Km 283 (Laguna Las Flores Grande) a ejecutar.  
 
 
En Cuyo 
Se reactivó la filial FAA de San Juan 
En las instalaciones de la FECOAGRO, el pasado día lunes 17 de setiembre, en una amplia 
convocatoria de productores, productoras y jóvenes del campo allegados a distintas cooperativas de 
San Juan, dieron marco a una Asamblea de relanzamiento y renovación de autoridades de la 
histórica Filial San Juan de Federación Agraria. 
En un impulso de fortalecimiento de las organizaciones federadas y desde la necesidad de seguir 
generando instancias de representación gremial, sectorial y de políticas integradas para los pequeños 
productores de las economías regionales, es que se inserta esta iniciativa. 
Con la presencia del Director Alfredo Romano y con la visita de la Coordinadora de mujeres 
Federadas, Susana Olego y de los Dirigentes de la juventud Ivan Rossi y Roberto Rouvier, se realizó 
la lectura del Estatuto, se eligieron las autoridades de la Comisión Directiva y se fijaron algunos de los 
ejes de trabajo hacia delante desde la Filial.   
El Ing Romano remarcó la necesidad de contar con esta herramienta, que no sólo contra las 
demandas de acciones gremiales y políticas de los asociados a las cooperativas de FECOAGRO, 
sino también de aquellos pequeños productores de la Provincia que hoy no tengan un espacio donde 
canalizar sus demandas, propuestas y necesidades. 
En ese sentido se acordó asumir este espacio con una dinámica de participación, gestión activa y 
generación de propuestas hacia los municipios, reparticiones provinciales y hacia los organismos de 
la nación relacionados a la cuestión rural. 
Una característica importante para remarcar fue el hecho que a la Filial se incorporaron en funciones 
directivas y como socios activos, tanto a los productores, a las mujeres productoras y a los jóvenes de 
igual manera. 
Informe: Diego Rostagno 
 
 
 

Las últimas noticias federadas, 
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana  

en la edición digital del periódico La Tierra: 
 www.diariolatierra.com.ar 

 


